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装修材料靠不靠谱？装修管理
到不到位？装修细节贴不贴心？全装
修时代，如何确保房子装修称心如
意？装修施工时，业主除了干等，还
能做点什么……

面对网上时时可见的各种楼盘
装修投诉，网友“蓝色的畅想”代表
华润万象华府的业主在媒体问政平
台发帖，强烈希望能与开发商携手
建立一个共同参与的装修监督机
制，建立畅通的交流渠道，把问题解
决在前端，把矛盾消灭在萌芽，共同
提升宁波全装修小区品质，实现业
主、开发商、施工方的多方共赢。

但令人遗憾的是经过多次协商
和沟通，华润却以安全以及干扰工
程为由，婉拒了这一建议。

5 月 22 日，本报对此进行了跟
进报道，呼吁华润以及更多开发商
在工地安全允许以及不干扰工程的
前提下，勇于公开装修过程，接受社
会监督，并发起组建“宁波文明装
修业主监理团”。

6 月 4 日，本报再次刊发评论
“住宅全装修，别把消费者拦在围
墙外”，呼吁开发商以“真金不怕火
炼”的勇气与底气，打造全装修“透
明 厨 房 ”，让 业 主 以 不 同 的 方 式

“走”进工地围墙“看一看”，参与装
修过程，打消担忧，提前消化有可
能在交付时激化的矛盾。

一石激起千层浪。连日来，这些
报道引发热烈反响。如何建立长远
有效的沟通和监督机制，推进宁波
全装修时代的规范、健康发展，一时
成为业主和房产商的热议话题。

戳中痛点

20余个楼盘业主报名踊跃

短短两个星期，万象华府、欢乐
海岸、城市之光、月亮湾、春森印象、
海志府、紫玉台、格兰郡庭、悦之湾、
雅明花苑、融创悦湾、甲第十七、东
晟府、金茂府、风华东方、东悦府、翡
翠滨江等20余个楼盘的近400名业
主代表，通过各种渠道，踊跃报名参
加业主文明监理团。

其中，万象华府业主报名最为
踊跃，业主代表还在中国宁波网民
生 e点通问政平台发布一个共同声

明，表达自己的沟通诚意：
在楼盘全装修时代，这是个新

命题，没有现存的经验可以借鉴，
作为业主，我们也能理解开发商的
顾虑，但是开发商应该放下顾虑：

1、业主参与“监理”，是希望
在透明中增强对房屋装修质量的信
心，装修所用材料、设计图纸并非

“保密材料”，业主拥有知晓权。
2、业主参与“监理”，不是越

俎代庖，是寻求科学、合理、安
全、有建设性的参与。选择华润，
是相信品牌企业。希望双方共同协
商，建立一个适合的、科学的监督
制度。

3、业主参与“监理”，不是制
造麻烦，是为了搭建一个业主与开
发商的沟通平台。

4、业主参与“监理”，不是指
手画脚，是为了更好地落实预期的
装修方案。

万象华府业主再次@华润，希
望房产商能积极响应，并能拿出专
业的意见与业主一起坦诚交流。

欢乐海岸楼盘的业主代表说，
成立文明装修业主监理团的倡议实
在太好了。诸多业主最近正在为此
纠结。起初，他们还能每月与开发商
进行一次交流，但到了装修阶段，施
工方一位经理就直接以“影响生产
安全，从未有先例”为由拒绝。“我们
业主心急如焚，未来的家园究竟会
是怎样，心中着实没底！”

恒大城市之光业主代表方先
生也以非常迫切的语气，希望宁
波尽快出台有关全装修的监督细
则 ， 并 建 立 文 明 装 修 业 主 监 理
团。他说，从今年年初开始，他
们就多次希望开发商能有一个类
似工地开放日的活动，让业主们可
以了解装修状况，但对方一直未予
答复。

龙湖春森印象业主董女士在报
名的同时还求助。她所购买的楼盘
是合作楼盘。而今楼盘销售完毕，相
关营销人员已经撤离，业主们已找
不到渠道与开发商对接。

金茂府业主林女士认为，装修
是业主委托开发商进行的。其具体
施工单位又是由开发商交由装修公
司进行。在这样的环节下，开发商对
装修的监理有既为运动员又为裁判
员之嫌。为此，业主的参与，既是对
开发商的一种监督，同时也是对开
发商装修监理工作的一种帮助。

千呼万唤

终有开发商从回避转向响应

对于业主的强烈呼声，终于有

开发商从一开始的回避躲闪，转向
小心翼翼地响应。但响应者目前来
说还是不多，并基本处于被动响应
状态。

6 月 1 日，宁波通益房地产开
发有限公司 （隶属于华润置地(宁
波)有 限 公 司） 在 “ 华 润 万 象 华
府”的微信公众号上对此做出回
应，表示将在以下几方面加强与业
主的沟通互动：

1、定期通报工程进度，并在
重大节点专项向业主进行推送。由
于工地正进入装修高峰期，存在较
大的安全隐患，出于对业主人身安
全的考虑，同时根据安监会工地安
全管理规范条例，该公司确实无法
满足业主在现阶段任意进出工地的
诉求；

2、用料的环保问题。为确保
安全环保，该公司要求材料商供
货时必须提供相应的合格证明资
料，同时该公司还另外出资聘请
第 三 方 公 司 对 主 要 材 料 进 行 抽
检，作为供应商的结算依据。另
外，在集中交付阶段，该公司会
对合同涉及的主要材料的检验资
料进行上墙公示；

3、为了提升施工管理的精细
度，并从多纬度审视施工质量，该
公司已额外出资聘请了专业的监理
单位，进行装修阶段的全程监督管
理；

4、考虑到业主等待的焦虑心
情及定制、订购家具等需求，该
公司已计划于交付前安排工地开
放日活动，届时每户业主均可以
参观自己所购房屋，检验施工状
况，测量房间相关尺寸，以便提
前定制、订购家具，做各项入住
准备；

5、为保证万象华府一期未来
顺利交付使用，该公司已前置组建
了万象华府房屋维保中心，目前该
中心工作人员在全面进行施工巡
查，在每个重要环节，从客户视角
提出意见。房屋维保中心在交付后
也将为业主提供房屋保修期内的维
保服务。

回复中，华润还表示，愿意与
业主共同建立顺畅的沟通机制和渠
道，并公布了沟通电话。

万科相关负责人在获知旗下多
个楼盘业主有建立文明装修业主监
理团的诉求后表示，万科已经采取
了一些公开透明的措施，如增设两
次工地开放日，邀请业主参观等。
对于如何建立业主监理会，该负责
人表示万科愿意进一步和业主一起
研究探讨。

该负责人还表示，对于业主如
何参与装修过程一事，万科上下非

常重视，已经和多个同行包括万科
杭州方进行过交流和沟通。由于装
修让业主监管这件事全国都没有先
例，大家没有处理经验，希望宁波
能够探索出给杭州以及全国可以学
习的经验。

但也有开发商继续回避，或欲
迎还拒。

恒大相关负责人对记者表示，
业主的担忧可以理解，但是让业主
参与装修监管是不合理的。第一，
业主不是专家，不懂行的业主如何
进行科学监管？第二，业主代表代
表不了全体业主的意见。

金茂府相关负责人对业主参与
管理的意愿表示理解，但认为业主
直接参与装修监督不合适。她的建
议是：由中间机构，比如媒体进行
楼盘透明装修或者装修满意度的评
选，以促进开发商装修管理水平的
提高。

银亿、龙湖等多家房产公司则
对业主参与装修监督一事继续表示
疑虑。

浙江省政府《关于推进绿色
建筑和建筑工业化发展的实施意
见》明确规定，从 2016 年 10 月 1
日起，浙江省各市、县中心城区出
让或划拨土地上的新建住宅，全
部实行全装修和成品交付。

业内人士预计，随着越来越
多的楼盘加入到全装修行列，和
住宅全装修规定的逐步全面实
施，甬城将会迎来一个楼盘全装
修问题的矛盾爆发期。就在昨天，
宁波又一楼盘因为装修问题发生
业主维权事件。

如何防患于未然，把矛盾解
决在前端，把被动变为主动？以各
种方法，打造透明工地，以优质工
程积淀足够的勇气与底气，坦然
面对公众检阅与监督，不仅是打
造品质宁波、宜居宁波与文明宁
波的一种必须，更是开发商建立
自身品牌的一个严峻挑战。

别把消费者拦在“围墙”外！
办法总比困难多！这道“围墙”如
何安全并不干扰工程地打开？谁
能第一个打开？谁能以最佳方式
打开？有关部门能否在此助一臂
之力？本报记者将继续追踪。

欢迎您登录中国宁波网天一
论坛“风云楼市”，或微信搜索

“nb81850”关注“宁波 e 点通”
后建言献策，让我们共同为自己
的家园，为推进宁波全装修时代
的规范与健康发展尽一份努力。

（钟声 海文 陈冬冬）

《华润万象华府业主的苦恼与担忧》续——

全装修监督，“围墙”如何打开

“象山爵溪工业区东侧，宁波
恒大印染公司 1号车间附近，多路
黑色的水不断地从企业河坎处冒
出，流入旁边一条宽约十米的河
道。这是污水吗……”

“余姚朗霞长泠江桥下西南角
有油污在漂浮，请追查渗漏源头，
不要让长泠江水继续被污染！”

“路过沃尔玛联丰店，一旁的
后王河河水看上去清澈干净，河面
上的喷泉在阳光下如花一般绽放，

美极了。”
……
5 月 22 日，“全城剿劣，网友

总动员——一起来巡河”的征集
令，在网上被强势围观，并引发热
烈反响。

点赞、质疑、举报、建议……
截至上周六下午 5时，网友上传的
巡河报告已涉及我市 118 条河流。
其中，鄞州、海曙、余姚的网友最
为活跃。

网友总动员：已经“晒”出河流118条
自媒体联盟转发：阅读量已有15万余人次

全城剿劣 让我们继续巡河
网友的巡河发现，均已汇集至

第十届宁波网络文化节专题中的
“全城剿劣，网友总动员——一起
来巡河”板块。宁波日报报网记者
已对其中 20 余条被点赞或被举报
的河流作了跟进报道。昨天 16：
30开始，“宁波自媒体联盟”新媒
体矩阵中的@西门町吃在宁波、
@jeance0709、@张弓慢评、@墩
墩智囊、@慈溪阿铭、@鸿_钧_等
微博大V，微信公众号明州府、宁
波网上文化家园、余姚新视野、宁
波足迹、无中生有咖啡、知否宁波
等 40 多家成员单位还进行了集中
转发。截止 2200，短短５个多
小时，阅读量已突破 15 万人次。
相关详情，您可登录中国宁波网查
看。

其中，网友的巡河举报与建
议，已通过中国宁波网民生 e点通
问政平台，直接提交给了在线值守
的相关职能部门。部门处置结果以
及记者追踪情况，您可通过登录中
国宁波网“民生 e 点通”问政平
台，或微信搜索“nb81850”，关注

“宁波e点通”后查阅。
作为第 10 届宁波网络文化节

系列活动之一，此次网友巡河活动

由市委宣传部 （市互联网信息办公
室） 主办、宁波市网络文化协会承
办，中国宁波网执行承办，巡河截
止时间为：9月15日。

巡河行动还在继续！为了保卫
家门口的那道清流，让我们一起做
个护河好“猎手”吧。请随时随
地 ， 把 您 的 线 索 或 图 文 或 视 频

“砸”过来！方法有三：
1、登录中国宁波网民生 e 点

通问政平台上传，形式为：图+
文，附1分钟内小视频更佳；

2、微信搜索“nb81850”或直
接扫描下面二维码，关注“宁波 e
点通”后编辑发送，形式同为：
图+文，附1分钟内小视频更佳；

3、拨打热线电话81850000。
为了感谢并鼓励更多网友成为

“剿劣护水”的助攻好猎手，活动
还将每月开展幸运抽奖 （只要参
与，即可参加抽奖），并在今年 9
月底进行一次总评比，经网络投票
与专家评比，30 个最佳发现将受
到奖励。奖项设置如下：

幸运抽奖：
每月20位，每位话费40元。
总评比奖项：
一等奖，价值500元奖品/人；
二等奖，价值200元奖品/人；
三 等 奖 ， 价 值 100 元 奖 品/

人。 （方 琴）

特别行动

对于上了岁数的老年人，想要
“玩转”智能手机不是件容易的事
儿。老人们很想学，却苦于找不着老
师，而自学后一知半解，又常被网上
形形色色的下载与链接给骗了。

这个难题咋破？
别急！中国宁波网民生 e点通

林萍微心愿工作室为此特别推出
了“老年人玩转手机课堂”。作为第
10 届宁波网络文化节的系列活动
之一，该公益活动将组织志愿者走
进社区，手把手地教老人们使用智
能手机。

活动首站已于上月底在北岸
琴森社区拉开序幕。现场气氛之热
烈出人意料。短短半天，社区里的
老人在志愿者的帮助下，认真学会
了如何使用微信、发送定位、上传
照片、下载应用等实用技巧。

好消息不胫而走。继北岸琴森
后，桃源社区、湖西社区、广庭社

区、文竹社区、费市社区等社区也
踊跃报名，希望公益课堂开进社
区。我们正在组织更多志愿者，如
果您也希望自家小区的老人上堂
公益课，请联系我们，以便统一安
排：

1、拨打中国宁波网民生热线
81850000；

2、通过中国宁波网民生 e 点
通官方微信（搜 nb81850并关注），
发送“手机课+小区名+联系方
式”。

接到申请后，我们将与所在社
区对接，在场地等客观条件许可的
情况下，按呼声高低来排定走进社
区的先后顺序。

本活动由市委宣传部（市互联
网信息办公室）主办、宁波市网络
文化协会承办，中国宁波网、太平
洋寿险宁波分公司执行承办。

（张璐）

想学智能手机?欢迎报名

老年人手机课堂大受追捧

志愿者孙勇在课堂上指导叔叔使用手机。 （张璐 摄）

面对新形势下税务稽查工作
面临的严峻挑战，市国税第二稽查
局创新思维方式，积极转变稽查观
念，主动服务经济发展大局。近日，
他们主动走进重点税源企业进行
自查辅导和上门辅导，耐心解答企
业提出的疑问，并就企业可能遇到
的常见涉税风险作出详细讲评，引
导企业完善内部管理、规范账务处

理，受到企业的众多点赞。
为了更好地树立规范型稽查

观念，他们还科学制定稽查工作标
准，整合稽查业务流程，实现稽查
工作的标准化、科学化管理，同时，
加快推进稽查信息化进程，逐步推
广使用电子查账系统，促进了稽查
规范化和专业化程度的进一步提
高。

市国税第二稽查局
积极主动服务经济发展

部门回复精选

月湖治理工期
什么时候才能结束

网友“门里吉 YYY”：月湖
治理已从冬走到了夏，晒得干干
的河底一目了然，小生命都没了
藏匿之处！究竟还要多久工期才
能结束呢？

海曙区城管局：海曙区于今
年 3 月启动月湖水生态综合整治
工程，这也是浙江首个湖泊治理
PPP （政府和社会资本合作） 项
目，近几年月湖藻类暴发，局部
出现季节性黑臭，影响了居民的
生活和休闲品质，提升月湖水质
已迫在眉睫。截至目前，月湖清
淤工作进展顺利，柳汀街以南月
湖区域 5 月 10 日已完成清淤施
工，5 月 15 日清淤工程移至月湖
北区实施，月湖清淤只是为期 10
年的月湖水生态环境综合治理中
最初一年的建设期工作，其他治
理还包括水质提升与水生态构

建、绿化提升、海绵体修复及智
能化管理等，目标是实现湖区水
质主要指标由地表水劣Ⅴ类提升
至Ⅲ类，并保证水质长期优良与
稳定。整个工程预计明年 3 月结
束。

月湖湖底有九口井
传说是真的吗

网友“消失 1980”：老底子
宁波人都说月湖湖底有九口井，
而且说是通海的，有人潜水下去
也看到过。但这次月湖水抽干并
没有发现所谓的“井”，不知宁波
档案里对月湖湖底的井是怎么记
载的？

市档案局：经查询宁波档案
馆的历史资料，重点查找了宁波
市文物保护管理所及宁波市文化
局档案，并未发现月湖底九口井
相关档案及资料，且月湖景区改
造工程也未提到改造九口井相关
资料。 （海文 高洁）

公益互动


